

Havixbeck, **25.03.2025**
Fachbereich: **Fachbereich IV**
Aktenzeichen:
Bearbeiter/in: **Frank Ahrens**
Tel.: **33-120**

Antrag 2024-BHH-047 Anregung auf Einrichtung einer zeitlichen Begrenzung der Dauerparkplätze Schmitz Kamp 21 (EDEKA)

Beratungsfolge	Termin	Abstimmungsergebnis		
		Für (j)	Gegen (n)	Enth (E)
1 Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz, Mobilität, Energie und Nachhaltigkeit	07.04.2025			
1 Gemeinderat	08.05.2025			

in öffentlicher Sitzung.

Finanzielle Auswirkungen: ja nein x

Beschlussvorschlag

Der Rat nimmt den Antrag zum Bürgerhaushalt (2024-BHH-047) und die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis.

Begründung

Im Rahmen des Beteiligungsprozesses des Bürgerhaushaltes der Gemeinde Havixbeck wurden von Bürgern folgende Anregung vorgebracht:

- (1) „Der Dauerparkplatz Neue Märkte - Edeka usw. sollte genutzt werden können. Hier benutzen viele Firmen den Platz für die Anhänger als Dauerlösung!! Auch die hässlichen Flaschencontainer stehen ungünstig und sind immer zugemüllt!“
- (2) Durch Anbringung eine Schildes, das die Parkzeit auf dem Dauerparkplatz am Schmitz Kamp 21 (EDEKA) auf 24 od. 48 Stunden begrenzt, wäre es sicher möglich zu verhindern, dass sich dieser Parkplatz (siehe Foto bei Google) weiter zu einem Abstellplatz für Anhänger und Kastenwagen/Wohnmobile entwickelt. Teilweise nehmen die Fahrzeuge Besuchern von Havixbeck bzw. Arbeitnehmer/innen 2 Parkplätze weg. (Bilder siehe Anlage)

*Sollten die Kosten für das Zusatzschild den kommenden Haushalt überlasten, könnte das Ordnungsamt ja nach § 12 Abs. 3b StVO vorgehen: Mit Kraftfahrzeuganhängern ohne Zugfahrzeug darf nicht länger als zwei Wochen geparkt werden. (Dies gilt übrigens auch für Wohnanhänger)
So könnten der Gemeindekasse dann alle 14Tage 20€ pro Anhänger hinzugefügt werden und sich die Parksituation wieder entspannen.“*

Zum Thema Dauerparken bei den Märkten

Um das Problem des Dauerparkens zu lösen, wurden auf dem Parkplatz an der Blickallee (bei den Märkten) Schilder (nur PKW) angebracht. Gleichzeitig wurde das unrechtmäßige Abstellen von Wohnmobilen und Anhängern geahndet.

Die Parksituation hat sich dort wesentlich gebessert und es stehen dort kaum noch PKW-Anhänger. Die wenigen PKW-Anhänger, die dort rechtswidrig abgestellt wurden, werden auch weiterhin geahndet.

Zum Thema Altglascontainer:

Der Standort ist gut frequentiert, was bedeutet, dass viele Leute dort regelmäßig vorbeikommen und ihr Altglas entsorgen können, ohne zusätzliche Wege fahren zu müssen.

Auf für die Leerung ist der Standort dort für die Fa. Remondis gut erreichbar.

Das die Altglascontainer regelmäßig Ablageort für illegale Abfallablagerungen sind, ist bekannt und nicht nur ein Havixbecker Problem. Der Standort wird in regelmäßigen Abständen durch die Fa. Remondis gereinigt und illegale Ablagerungen werden vom Bauhof entsorgt. Sofern nachvollzogen werden kann, wer Verursacher bzw. Verursacherin der Ablagerung ist, wird außerdem ein Bußgeldverfahren eingeleitet. Präventive Maßnahmen, die eine illegale Ablagerung vorbeugen, sind dabei schwierig umzusetzen.

Finanzielle Auswirkungen keine

gez. Jörn Möltgen
Bürgermeister

Anlagen